
实现高速公路通信信号全域覆盖
记者 任琦

张孝忠
人大代表

“子长市属全国100个红色旅游经典景区之一，在红色文化旅游中
有着重要地位，为更好服务各地游客及本地群众，做好高速公路通信基
站的补点建设尤为关键。”市人大代表、子长市秀延街道芋则湾村党支
部书记张孝忠表示。

据张孝忠介绍，2020年 10月，子长至姚店高速公路正式开通，
使得红都瓦窑堡交通旅游融合发展迎来大提速。但他通过自身体
验及数次民情调查，发现子姚高速部分路段存在通信盲区、信号差、
网络连接不畅等情况，从而导致区域内人员与外界的互联互通受到
限制。

张孝忠认为，这势必会让来革命老区旅游的游客产生不好的体验
感，减弱旅游产业对红都瓦窑堡经济发展的拉动效果。对此提出有关
部门应加快子姚高速公路通信基站的补点建设，实现子姚高速公路通
信信号全区域覆盖，让群众享受到更好的通信信号和网络服务。同时，
带给更多游客顺畅舒适的旅游体验。

开展军事教官进校园活动
记者 杜音樵

张海军
人大代表

“建议开展军事教官进校园活动，负责学校的国防教育、军事训练、
日常管理等工作，提升国防教育质量水平，培育青少年社会主义核心价
值观和拓宽退役军人就业创业渠道。”退役军人张海军是新当选的市人
大代表，他心系退役军人的就业创业问题。

张海军说，延安是“双拥”运动的发祥地，“双拥”光荣传统代代相
传。随着特岗教师招收政策的放宽，兵源学历素质的连年提高，很多优
秀的退役军人走进教师队伍。

为此，张海军建议，市级相关单位应成立主管单位，负责在全市中小学
开展军事教官进校园活动。从符合政府安置工作条件的退役士兵中选拔
一批综合素质全面、热爱教育事业的优秀退役士兵安置到学校，学校也可
根据工作需要在优秀的自主就业退役军人中进行选聘。要指导具备条件
的学校开展活动试点，推广活动运行经验，起到典型示范辐射带动效应。
同时，全面总结军事教官进校园工作开展情况，形成延安市国防教育新模
式，在全市中小学进行宣传推广，打造延安中小学国防教育亮丽名片。

织密苹果产业防灾减灾“防护网”
记者 叶四青 朱佳雨

赵会琴
政协委员政协委员

延安脱贫，苹果立功。但近几年来，由于霜冻、雹灾等气象灾害
发生，一些果农损失比较严重，挫伤了果农管理果树的积极性。市政
协委员赵会琴认为，织密苹果产业防灾减灾“防护网”，可推动苹果产
业高质量发展。

为此，赵会琴建议，加大果园防灾减灾基础设施建设，就要加大对果
园投入农资的监管，创新生产经营体制，引导组建各类协会、合作社、企业
托管和适度规模经营等形式，统一规范科学种植管理，创新利益联合机
制，提高果品质量。要建立农业保险和金融支持体系，让果农在遇到自然
灾害之年，能有生产资金、生活保障资金；要重视苹果供应链建设，政府引
导企业发展联盟公司等形式，提升苹果的标准化分选，提升苹果产业竞争
力，助力乡村绿色、优质、特色产品产销对接，实现苹果多渠道销售，确保苹
果产业高质量发展，实现优质、丰产、高效，引导广大果农种出好苹果卖出
好价格，带动乡村振兴。

加大民办养老机构扶持力度
记者 叶四青 朱佳雨

任 霞
政协委员

“随着社会老龄化的加剧和城镇化的迅速发展，家庭结构呈现小型
化，老年人失能化、空巢化现象日益明显，应该加大对民办养老机构的
扶持力度。”市政协委员任霞说道。

据任霞调研，目前延安60岁以上老年人有43万人，如果按照5%的
老人有入住养老院的需求来算，则需21500张床位。目前，延安市有45
家养老机构，其中有34家公立养老机构，11家民营养老院，养老床位总
共才有4800张，对于日渐增长的老龄化需求，供不应求。

单纯靠政府资金投资建设公办养老机构，政府财力难以支撑，而社
会资金投资新建又难以落实用地。因此，任霞建议，将养老机构建设纳
入城乡社会事业统一实施，为养老机构用地开绿灯，简化民间资本开办
手续。加大对民办养老机构的补贴力度，对新建和改建的机构按床位
提高补贴金额。加大对养老从业人员的薪酬补贴，提高从业人员专业
素养，让老年人实现老有所养、老有所依、老有所乐、老有所安。

“‘双减’政策落实以后，真正实现了立德树人，让学生在快乐中成
长，但在落实‘双减’的过程中，无论从作业的布置，还是教学的设计，都
要求更加精细化，对教师的要求也特别高。”市人大代表、洛川中学创新
部教师屈亚平说，“双减”不是量上的减，而是各方面知识的拓宽。

对此，屈亚平建议，可以通过加强教师技能方面的培训、硬件设备
的投入、教师队伍年轻化等措施，更好地让“双减”政策落地落实。

她提出，政府应该支持和鼓励教师进行技能方面的培训，在对
学生开设各种社团课程的同时，加强教师的技能培训。在硬件设
备的投入中，比如通过“智慧课堂”等一些先进设施设备的投入，来
帮助教师及时获得最新信息。同时，在教师编制的配备上合理分
配，让教师队伍里增加年轻化、专业化的师资力量，让教师队伍更
加新鲜有活力，更贴合时代发展，不断满足“双减”政策下学生学习
生活各方面的需求。

人大代表

强化师资力量，更好推动“双减”政策实施
记者 孙艳艳

屈亚平

将物业管理纳入社区治理体系
记者 李欢

王瑞璇
人大代表

如何更加紧密社区与居民的关系，为小区居民提供更加优质的服
务？市人大代表、子长市秀延街道冯家屯社区书记王瑞璇建议，将物业
管理纳入社区治理体系，提升居住小区物业服务管理水平。

王瑞璇说，物业管理是城市管理的重要组成部分，是基层治理的重要单
元。目前有些老旧小区存在物业管理难甚至没有物业公司管理的现状，而
且同一个社区有多家物业公司，不同的物业公司都有自己的管理区域，导致
有些需要共同参与解决的问题很难达成共识，最终影响居民利益。

王瑞璇建议，要把物业管理纳入社区治理体系，进行统一规范管理，
社区对入驻小区物业公司的资质、服务等进行统一监管。同时，要积极
发挥党组织引领作用，在具备条件的物业服务企业成立党支部，向不具
备条件的物业服务企业选派党建指导员，实现物业服务企业党组织全覆
盖，有效将物业服务企业融入社区服务体系，凝聚物业服务强大合力，促
进物业管理发展与和谐社区建设同步推进，为居民提供更好的服务。

尽快使1000万吨炼化一体化项目落地
记者 李欢

乌忠理
人大代表

“延长石油集团所属炼厂规模小，且均为燃料型炼厂，油化比较高，
造成炼化产业链不安全，极大影响延安石油炼化产业的发展。”市人大
代表、延长石油炼化公司党委书记、总经理乌忠理建议，尽快使1000万
吨炼化一体化项目落地延安，助推石油化工产业持续健康发展。

乌忠理说，2021年，延长石油生产原油 1120万吨、加工原油 1350
万吨，每年向我市缴纳税费超过 210亿元，是延安的支柱产业，高效绿
色发展至关重要。1000万吨炼化一体化项目落地后，以加工延长石油
集团自产原油为主，长庆原油计划配置为补充，按照“整合产能、等量置
换，减油增化、节能降碳”的思路，油化比从9∶1降至5∶5，大大降低油品
比例，提高化工品比例，节能降耗效果明显。

乌忠理建议，希望市相关部门积极协调对接，推进项目尽快获批落
地。由于我市既有能耗总量较少，建议协调省级相关部门，从全省范围
内协调能耗指标，可以大幅提升原油加工效益，助推我市石油化工及相
关产业发展。

加快我市装配式建筑的发展步伐
记者 孙艳艳

卜国平
人大代表

“发展装配式建筑是建造方式的重大变革，国家明确提出要发展新
型建造方式，大力推广装配式建筑，力争用10年左右时间，使装配式建
筑占新建建筑面积的比例达到30%。”市人大代表、陕建十三建集团党
委书记、董事长卜国平说，但目前我市装配式建筑发展不足，市场占有
率比较低，我市要加快推进装配式建筑业发展。

为此，卜国平建议，政府要加强扶持引导，充分研究财政支持政策、
容积率补偿政策等优惠政策，建立装配式建筑计价依据体系。鼓励试
点示范，积极培育扶持一批创新能力强、产业特色鲜明、产业关联度高、
带动能力强，集设计、生产、施工于一体的装配式建筑综合性龙头企
业。依托专业院校、研究机构等建立装配式建筑培训基地，专门培育相
关专业人才。政府投资工程率先带动，加快建立装配式建筑示范项目
和产业基地，加快形成装配式建筑产业体系，创建国家级、省级装配式
建筑产业基地。同时，加强宣传引导，提高公众认识度，营造良好发展
氛围。

逐步解决家庭托管教育难题
记者 李星棋

范灵芝

推动三孩生育政策有效落实
记者 王静

宋 慧
政协委员 政协委员

“根据市民反映的学前教育资源短缺问题，我进行了广泛调研，此
次会上，我递交的是《关于推进县域学前教育、托育事业高质量发展的
建议》，希望能够有助于我市推进学前教育事业发展。”市政协委员、宜
川县行知幼儿园园长范灵芝说。

为开好此次会议，范灵芝做了精心准备，她以宜川县为调查蓝本，
对全县幼儿园数量、幼儿人数、幼儿园教职工等情况进行了深入调研。

“近年来，宜川县普及普惠程度和保教质量逐年提高，基本保障适龄儿
童有条件接受基本的学前教育，但还存在学前教育优质资源总量不足、
幼儿教师素质参差不齐、流动性大等问题。”范灵芝感慨地说，目前宜川
县有 0~3岁婴幼儿 2350人，仅有两个托育机构可容纳 85人，托育率仅
占3.6%，婴幼儿家庭“求托若渴”。

范灵芝建议，要在加大发展公立幼儿园、托管机构的同时，根据实际
鼓励社会力量开设托育机构，支持有资质的托育机构进行改扩建，不断
增加“托位”，逐步满足社会需求，为更多群众解决家庭托管教育难题。

三孩要不要生？三孩政策出台后成为宝妈们热议的话题。市政协
委员宋慧对此进行了调研。她说：“从调研情况来看，群众对生育二孩和
三孩仍有顾虑，主要集中在生育意愿率、养育、房价、医疗这四个方面。”

宋慧说，从第七次人口普查数据来看，我市近5年来常住人口总数
变化并不大（2017年为226.31万人，2021年为228.26万人）。在我国已
全面放开生育三孩政策的同时，我市许多家庭生育三孩的热情并不高。

为此，宋慧建议借鉴部分省市已出台的激励措施制定我市的配套激
励措施。同时，导致低出生率的原因还与人们婚育观念的转变有重大关
系，许多人已有晚婚晚育、丁克、一孩等观念，应通过生育与职业前景挂
钩等多种激励方式来提高育龄人群的社会责任感，鼓励多生育。并通过
延长孩子父母的产假和陪产假、学费减免等多种方式进行激励。

宋慧说：“我们就是要通过多方面的激励保障措施，切实让育龄妇
女感到党和政府的关爱与支持，减轻育龄家庭的经济负担，从而真正解
除有生育愿望者的顾虑，提高生育意愿率，保障全市的人口红利。”

4
2022年3月29日 星期二

责任编辑/谢丹丹 视觉/杨红亚
组版/景小燕 校对/高红英

为延安发展建言献策 为人民群众代言发声


